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Siempre se hizo así  

Hay una frase que nunca tienen que usar: “no, no, siempre se hizo así”. Esa frase, permítanme, es “mala 
palabra”… siempre hay que estar cambiando porque el tiempo cambia… lo que nunca cambia es lo 
esencial, lo que no cambia es el anuncio de Jesucristo, es la actitud de misionariedad, la oración, la 
necesidad de rezar, la necesidad de formarse, la necesidad de sacrificarse… eso no cambia… hay que 
buscar el modo sirve o de cómo hacerlo, pero eso no cambia… El “siempre se hizo así” ha hecho tanto 
daño a la Iglesia y continúa haciendo tanto daño a la Iglesia. Y junto con esto el “fixismo”, cuando se 
formulan las cosas y no se tiene la libertad… -si quieren divertirse un rato, tomen el capítulo 23 del 
evangelio de san Mateo y lean lo que Jesús les dice a los “fixistas”, son unos piropos muy lindos en la 
boca del Señor. 

Entonces cuando en una diócesis, en una parroquia, en un centro, en un círculo de AC les venga en esta 
frase la tentación del fixismo… lean eso, es lo que Jesús les está diciendo en ese momento a ustedes, la 
palabra eje de lo que Jesús les dice a los fixistas es “Hipócritas” y de ahí en más… 

Hay que abandonar a veces el viejo criterio: porque no sirve, usar el mensaje, la realidad de la AC, con 
los criterios que hoy son necesarios y  que hoy sirven. 

 


